

**LadiesCrew****Rennradfahren zum Saisonstart**

Die LadiesCrew startet am Samstag, den 24. April, in ihre dritte Saison. Alle Frauen, die Freude und Spass am Rennradfahren haben, sind herzlich eingeladen, an den Ausfahrten teilzunehmen. Die Treffen sind unverbindlich und die LadiesCrew freut sich über möglichst viele Neulinge. Es darf jederzeit reingeschnuppert werden. Dieses Jahr finden die wöchentlichen Ausfahrten jeweils dienstags um 18 Uhr sowie samstags um 13 Uhr statt. Bei trockener Strasse treffen sich die sportbegeisterten Frauen oder solche, die es noch werden wollen, bei der alten Rheinbrücke in Vaduz. Die Touren dauern rund zweieinhalb Stunden. Am Samstag werden ab und zu auch etwas längere Touren gefahren. Das Tempo wird individuell den Teilnehmerinnen angepasst. Infos und Auskünfte erteilt **Martina Haas**, Tel. +41 79 433 69 25, oder E-Mail: ladiescrew@adon.li.

**Tierschutzverein Liechtenstein****Einblicke ins Zooleben**

Die Kinder- und Jugendtierschutzgruppe des Tierschutzvereins Liechtenstein besuchte den Tierle-Walter-Zoo in Gossau und blickte hinter die Kulissen! 25 Kinder der Tierschutzgruppe verbrachten zwei spannende Tage und eine Nacht mit ihrer Leiterin **Sonja Öhri** und zwei Begleiterinnen, **Tanja Griener**, Leiterin des Tierschutzhauses, und **Sonja Kaiser**, Hauswirtschaftslehrerin OSV, im Tierle-Walter-Zoo in Gossau. Angeleitet war die Gruppe mit dem Zug und den letzten Rest des Weges auf Schusters Rappen.

Zu Beginn liessen sich alle vom wunderbaren aktuellen Showprogramm «Die kleine Hexe» verzaubern. Um 18.30 Uhr startete das ersehnte Nachtschwärmer-Programm. Der Zoo arbeitet mit der internationalen Organisation für Zoos und Aquarien zusammen und eine Zoologin liess die Gruppe verschiedene exotische Tiere hautnah kennenlernen: die Aga-Kröte, die Mexikanische Rotknie-Vogelspinne, die Dornschröcke,



den Blauzungenskink, den grünen Leguan, die Tigerpython und die Geierschildkröte, die ausgesetzt im Bodensee gefunden und im Walter-Zoo abgegeben wurde. Es ist verantwortungslos, exotische Tiere einfach in unserer Natur auszusetzen! Die Kinder erfuhren über das traurige Schicksal der Amur-Leoparden, von

denen es nur noch 40 Exemplare in freier Wildbahn gibt, und die Zoologin erklärte, weshalb Tiger oder Löwe weitaus weniger gefährlich sind als die intelligenten Schimpansen. Auf der Nachtwanderung durch den Zoo versuchten die Kinder die nachtaktiven Tiere wie Stachelschweine, Waschbären und Stinktiere zu erspüren. Erst kurz vor Mitternacht wurde indianisch gegessen und anschliessend das Nachtlager im Schlafsack in zwei neuen Tipi-Zelten eingerichtet. Das war echt abenteuerlich! Die Nacht war klirrend kalt und das Feuer im Zelt brannte die ganze Zeit. Am nächsten Morgen durfte die Gruppe bei der Fütterung der Tiere dabei sein und hinter die Kulissen des Zoos schauen. Alle waren sich einig, dass sie viel über Zootiere gelernt hatten und als begeisterte Tierschützer auch in Zukunft mehr über Tiere erfahren möchten.

**Rössle-Musikanten****Mundharmonikagruppe zu Gast**

Für alle unsere Rössle-Stammgäste haben wir für Donnerstag, den 22. April, einen besonderen Leckerbissen! Zu Besuch ist eine Mundharmonikagruppe. Lasst euch überraschen! Wir sehen uns am Donnerstag im Rössle in Schaan.

**Pfadfinder Liechtenstein****Ausbildungswoche**

Nach den Richtlinien von J+S, Fachbereich Lagersport/Trekking, bildeten die Pfadfinder Liechtensteins dieses Jahr 36 Gruppenleiter und 7 Lagerleiter aus. Die Woche vom 6. bis 11. April verbrachten die Auszubildenden und ein 13-köpfiges Kader in Weggis. Auf dem Programm standen organisatorische Inhalte wie Lager und Gruppen leiten oder die Organisation eines Elternabends, während Pioniertechnik, Marschzeitberechnung, Hike-Planung und -durchführung und Karten-Kompassstraining die technischen Inhalte abdeckten. Im Schwerpunkt Pädagogik/Psychologie ging es um die Entwicklung von Kindern und Jugendlichen, Leitungspersönlichkeit und Kommunikationstheorien. Der Bereich Sport beinhaltete Theorie und Praxis zu Orientierungsläufen, Lagersportblöcken und Geländespielen. Praktische Inhalte wie Bastel- und Spielinputs wie auch das gemeinsame Zusammensitzen abends im Beizle wurden von den Teilnehmenden sehr geschätzt. Ein Abschlussabend mit vielen originellen Beiträgen liessen den gesellschaftlichen Teil zum Zug kommen, wobei der Austausch und das Kennenlernen von anderen Abteilungen und Leitern, anderen Traditionen und Gepflogenheiten eine wichtige Rolle spielten. Ein herzliches Dankeschön an alle Mitwirkenden!



Ihren Saisonstart beginnt die LadiesCrew sportlich: Rennrad-Ausfahrten für alle interessierten Frauen sind geplant.



Einen speziellen Blick hinter die Kulissen und das Leben im Zoo bekam die Kinder- und Jugendtierschutzgruppe.



Klein, aber klingvoll: Die Mundharmonika steht am Donnerstag im Mittelpunkt des Musikantenabends im Rössle.



Eine Woche lang besuchten angehende Gruppen- und Lagerleiter der Pfadfinder eine Ausbildungswoche in Weggis.

**SPIELREGELN FÜR VEREINSNACHRICHTEN**

Egal ob der Skiclub über Skirennen informiert, die Pfadfindergilde zum Maskenball einlädt oder der Ornithologische Verein über seine Aktivitäten informiert ... gerne veröffentlichen wir diese Vereinsnachrichten jeweils am Dienstag und Freitag und auf [www.volksblatt.li](http://www.volksblatt.li) unter der Rubrik «Vereine».

Sicher haben Sie Verständnis dafür, dass wir eine Bearbeitungsgebühr von **10 Franken** pro Vereinsnachricht erheben. Stecken Sie den entsprechenden Betrag in ein Couvert und schicken dieses an: «**Liechtensteiner Volksblatt AG**», Vereinsnachrichten, 9494 Schaan.

Den Text mit höchstens **1200 Zeichen** (inklusive Leerschläge) und ein **Foto** (im jpg-Format, mindestens 200 dpi) mailen Sie bitte weiterhin an: [vereinsnachrichten@volksblatt.li](mailto:vereinsnachrichten@volksblatt.li).

Der Text, das Foto und die Bearbeitungsgebühr müssen bis spätestens um **11 Uhr**, am Vortag der Veröffentlichung, im Verlag eintreffen.

Mit freundlichen Grüßen

«Liechtensteiner Volksblatt AG»